



Mehrtagestouren ohne Gepäck

Wanderreisen in den Schwarzwald – zu Fuß ins Glück

Freiburg, Juni 2024 – Die schönsten Touren im Schwarzwald zu Fuß erkunden und in ausgewählten Unterkünften übernachten: Wer mehrere Tage auf Schusters Rappen unterwegs sein möchte und sich nicht um schweres Gepäck oder die nächste Unterkunft kümmern will, für den empfehlen sich die Mehrtagestouren im Schwarzwald mit Gepäcktransport. Tagsüber mit leichtem Tagesrucksack in die Natur eintauchen und unbeschwert die Landschaft genießen, während am Etappenziel bereits das große Reisegepäck und die Schwarzwälder Gastlichkeit warten – so findet jeder seinen Weg ins Wanderglück. www.schwarzwald-tourismus.info/wandern-ohne-gepaeck

„ZweiTälerSteig“: Wildromantisch durch die ursprünglichsten Winkel der Region

Das „ZweiTälerLand“ nordöstlich von Freiburg wurde 2021 als erste „Qualitätsregion Wanderbares Deutschland“ in Baden-Württemberg zertifiziert. Die schönsten und ursprünglichsten Winkel des Elz- und Simonswäldertals lassen sich auf dem „ZweiTälerSteig“ erwandern: Der 106 Kilometer lange Rundweg mit über 4.000 Höhenmetern beginnt und endet in Waldkirch. Knackige Anstiege auf teils alpinen Pfaden führen in fünf Etappen zu herrlichen Fernsichten über den Schwarzwald und auf die Vogesen. Die sagenumwobenen Zweribachfälle, die dschungelartige Teichschlucht im Tal der wilden Gutach, der „Hexenberg“ Kandel und der Wallfahrtsort Hörnleberg sowie die Kastellburgruine gehören zu den Höhepunkten des „ZweiTälerSteigs“. Beim Angebot „Wandern ohne Gepäck auf dem ZweiTälerSteig“ mit sechs Übernachtungen in Waldkirch, Kandel, Simonswald, Oberprechtal, Biederbach und wieder Waldkirch wird das Gepäck der Wanderer von den Gastgebern jeweils zur nächsten Unterkunft transportiert. Zum Preis ab 655 Euro pro Person im Doppelzimmer gibt es neben den Übernachtungen mit Frühstück und dem Gepäcktransport ein Willkommensgeschenk, eine Wanderkarte, die KONUS-Gästekarte zur kostenfreien Nutzung des öffentlichen Verkehrs sowie für jede Tagesetappe ein Lunchpaket. www.zweitaelersteig.de



„Renctalsteig“: Auf knapp 100 Kilometern rund ums Renctal wandern

Der „Renctalsteig“ in der Nationalparkregion Schwarzwald verbindet auf knapp 100 Kilometern die unterschiedlichsten Landschaften des Schwarzwalds: Weinberge wechseln sich ab mit Kastanien- und Nadelwäldern. Der Wanderweg führt von den Reben und Streuobstwiesen im unteren Renctal bis hinauf auf die Schwarzwaldhöhen in den Nationalpark. Von hier und den zahlreichen Aussichtstürmen, wie beispielsweise dem Moos- oder dem Buchkopfturm, werden die Wanderer mit Panoramaaussichten über den Schwarzwald bis hin zur Oberrheinischen Tiefebene und den dahinterliegenden Vogesen belohnt. Sehenswürdigkeiten wie das Schloss Staufenberg, die Klosterruine bei den Allerheiligen-Wasserfällen, die sich über sieben Kaskaden fast 90 Meter in die Tiefe stürzen, die Burgruine Schauenburg oder der Glaswaldsee, einer der ursprünglichen Karseen des Schwarzwalds, gehören zu den Höhepunkten der Wanderung. Die fünf Etappen des „Renctalsteigs“ sind zwischen 16,5 und 23,6 Kilometer lang und unterschiedlich anspruchsvoll. Start und Ziel der Tour ist Oberkirch. Wer die mehrtägige Tour ohne Gepäck unternehmen möchte, dem bietet Renctal Tourismus die Pauschale „Renctalsteig“ mit sechs Übernachtungen inklusive Frühstück, einem Vesperpaket pro Wandertag und Gepäcktransfer zum Preis ab 519 Euro pro Person. www.renctal-tourismus.de

*Pilgern ohne Gepäck auf dem „Kinzigtäler Jakobsweg“*

Der bekannteste Pilgerweg ist sicherlich der „Jakobsweg“, auf dem seit über 1000 Jahren Gläubige zum Grab des Apostels Jakobus bis in die spanische Stadt Santiago de Compostela pilgern. Der Südwesten Deutschlands hatte dabei schon im frühen Mittelalter eine zentrale Verbindungsfunktion: Die meisten „Jakobsweg“ führen zwischen Schwarzwald und Schwäbischer Alb oder im Oberrheintal am Westrand des Mittelgebirges nach Basel und weiter über Südfrankreich nach Spanien. Im Schwarzwald trifft man deshalb immer wieder auf die bekannte Jakobsmuschel, als Wegweiser, in den Kirchen oder auf den Jakobus-Steinen. Mit dem Angebot „Pilgern – Natur – Kultur“ bietet die Kultur & Tourismus GmbH Gengenbach Interessierten die Möglichkeit, ohne Gepäck auf dem „Kinzigtäler Jakobsweg“ von Loßburg bis nach Gengenbach zu pilgern. Die 88 km lange Pilgerreise beinhaltet sechs Übernachtungen mit Frühstück in ausgewählten Hotels, Pensionen oder Gasthöfen in Loßburg, Schenkenzell, Wolfach, Haslach, Zell a.H. und Gengenbach, den Gepäcktransport, einen Pilger- und Wanderführer sowie eine Wanderkarte und kostet 420 Euro pro Person im Doppelzimmer bzw. 540 Euro pro Person im Einzelzimmer. Die einzelnen Tagesetappen sind zwischen 15 und 21 Kilometer lang. Als Jakobusweg „Upgraded“ ist die Pilgerreise auch mit Übernachtungen in ausgewählten Hotels in Alpirsbach, St. Roman, Wolfach, Haslach, Zell a.H. und Gengenbach zum Preis von 530 Euro pro Person im



Doppelzimmer bzw. 640 Euro im Einzelzimmer buchbar. www.gengenbach.info

Tiefe Schluchten, lichte Höhen: der „Schluchtensteig“

Wasser rauscht, gurgelt um Felsen, versickert im Boden, formt eine urwüchsige Landschaft: Wutachflühen, Schleifenbachschlucht, Wutachschlucht, Haslachklamm, Windbergschlucht, Hohwehraschlucht, Wehraschlucht, dazwischen Aussichtsberge und sonnige Kuppen – der „Schluchtensteig“ durchquert auf 118 Kilometern und mehr als 3.000 Höhenmetern sieben große Schluchten des Südschwarzwalds und zählt zu den „Top Trails of Germany“, den besten Wanderwegen Deutschlands. Schmale Pfade, steile Aufstiege und stille Waldwege prägen den „Schluchtensteig“. Er eignet sich bestens, um der Sommerhitze zu entfliehen. In den Schluchten ist es angenehm kühl, hin und wieder laden mit klarem Wasser gefüllte Gumpen zum Baden und Abkühlen ein. Auf den sonnigen Hochflächen weht meist ein erfrischender Wind. Der „Schluchtensteig“ führt von Stühlingen an der Schweizer Grenze bis nach Wehr und lässt sich klassisch in sechs Etappen von jeweils rund 20 Kilometern Länge erwandern. Original Landreisen bietet eine 8-tägige Pauschale „Schluchtensteig Individuelle Wanderreise - ohne Gepäck“ ab 790 Euro mit sieben Übernachtungen in wanderfreundlichen Mittelklasseunterkünften inklusive Gepäcktransfer pro Person im Doppelzimmer an. Der Einzelzimmerzuschlag beträgt 130 Euro. Im Preis enthalten sind außerdem ein Wanderführer mit Karte und ausführlicher Tourenbeschreibung sowie die KONUS-Gätekarte zur kostenfreien Nutzung des öffentlichen Nahverkehrs. www.original-landreisen.de



Hochauflösendes Bildmaterial finden Sie hier zum Download: <https://tourismus-bw.canto.com/b/UGJGE>

Für weitere Informationen:

Schwarzwald Tourismus GmbH

Jutta Ulrich, Leiterin Stabstelle Kommunikation

Kompetenzzentrum Tourismus

Wiesentalstr. 5, 79115 Freiburg

Tel. +49 761 89646-71; ulrich@schwarzwald-tourismus.info